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L’idée originale 
a beaucoup plus 
aux nouveaux 
élus : rendre 
hommage 
aux adjoints 
et conseillers 
municipaux 
sortants lors d’une 
rencontre amicale.
Fabienne Adjouadi, 
Danielle Basset, 
Samir Beddour, 
Jean Buffat, 
André Domeizel, 
Roland Gineys, 
Régine Perret, 
Claudine Puech, 
Gérard Wilczewski 
et Josiane 
Wozynski (Nicolas 
Szatkowski était 
excusé) ont été 
chaleureusement 
remerciés pour le 
travail accompli 
et l’importance 
du temps passé 
au service de la 
commune et ses 
habitants. 

Une réception « tout sourire » Permanence du Maire 
Patrick MALAVIEILLE

Les Mercredis Matins sur rendez-vous

Permanences des Adjoints
Joseph PEREZ
Premier Adjoint 

délégué au Renouvellement Urbain
Commerce et Artisanat - Festivités

Les Jeudis de 15h00 à 17h00 

Annie ARCANGIOLI
Adjointe déléguée à la Prévention et 

Tranquillité Publique - CLSPD - Risques Majeurs
Les Mardis de 9h00 à 12h00

Allain FAURE
Adjoint délégué au Développement Durable 

Travaux Neufs et Aménagement 
des Espaces Publics

Les Mercredis de 10h00 à 12h00 

Marie-Claude SOUSTELLE
Adjointe en charge des Solidarités - Personnes 

Agées et Personnes 
à Mobilité Réduite

Les Jeudis de 15h00 à 17h00 

Nicolas CASADO
Adjoint délégué aux Finances et au Personnel 

Anciens Combattants et Protocole
Les Vendredis de 15h00 à 17h00 

Karine MONTENEZ
Adjointe déléguée à la Cohésion Sociale 

et à la Jeunesse
Les Mercredis de 9h00 à 11h00

Christian BRUN
Adjoint délégué au Cadre de Vie et à la Proximité 

Les Jeudis de 9h00 à 12h00

Sophie MILLOT
Adjointe déléguée à l’Education

Les Lundis de 9h00 à 12h00



L’actualité de l’été 2014 nous plonge dans 
les conflits en Palestine, en Syrie, en Irak, en 
Ukraine, la série noire des catastrophes aériennes, les 
mauvais résultats de l’économie qui plombent le ciel 
estival déjà assombri par les caprices de la météo. 
Les métaphores de fin de monde alimentent 
notre quotidien. Le « tsunami » de la finance, l’« onde 
de choc » des places boursières ou le « naufrage » de 
notre système menacent de tout engloutir. 
Elles rythment  le décor d’un horizon bouché, 
nourrissent les populismes et font le lit de 
l’extrême droite.
Alors en cette rentrée, il faut changer de 
rythme et croire à nos enfants qui sont les 
bâtisseurs d’avenir. 
L’engagement de l’équipe municipale en faveur de 
l’école de la République est fort et s’inscrit dans le 
temps. 
La rentrée des classes dans les écoles de La Grand’Combe 
s’est accompagnée de la mise en application de la réforme des 
rythmes scolaires. Ce n’est pas un scoop d’écrire que celle-ci a 
souffert d’un déficit d’explication et d’une politique d’austérité 
qui obère les dépenses de la collectivité. 

Mais dans l’esprit républicain qui nous anime, 
tous les moyens ont été déployés pour contribuer à 
l’éducation et à l’épanouissement des l’enfants. 

Avec novembre, nous suivrons le rythme des 
commémorations. Nous ouvrirons la séquence 
mémorielle consacrée au centenaire de la Grande 
Guerre par l’hommage rendu aux victimes du premier 
conflit mondial qui commence en 1914 et qui, pendant 
quatre années, enverra au massacre plus d’un million 
de soldats.  

Notre rythme ne s’essoufflera pas en décembre 
avec l’hommage à Jean Jaurès, qui, jusqu’à sa 
dernière heure a œuvré pour éviter le carnage de 14-
18. Ce grand tribun à l’engagement indéfectible pour la 
Paix sera le héros des fêtes de Charbon Ardent. 

Patrick Malavieille,
Maire de La Grand’Combe

Vice-Président du Conseil Général
Président du Pays Grand’Combien
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 Une rentrée qui a du rythme

Christian Bourquin, «a l’ombre del Canigó» 
Le président de la Région Languedoc – Roussillon est décédé au matin 
du 26 août. Son combat courageux contre la maladie n’aura eu d’égal que 
sa passion du territoire, du Canigou au delta du Rhône, des rivages de la 
Méditerranée aux sommets du Lozère, de la Montagne Noire et de l’Aigoual, 
et son opiniâtreté à défendre les intérêts de la région. 
Invité d’honneur de La Grand’Combe en décembre 2011, lors des fêtes de 
Sainte Barbe et de Charbon Ardent, Patrick Malavieille s’était largement 

entretenu avec Christian Bourquin sur la mise en lumière du Puits Ricard, le lancement des travaux 
du parc régional d’activités économiques Humphry Davy et le futur pont Georges Frêche. Sa qualité 
d’écoute a grandement facilité l’aboutissement des dossiers.  
« Je garderai de Christian Bourquin le souvenir d’un président de Région exigeant pour le 
développement du Languedoc-Roussillon » a déclaré Patrick Malavieille en apprenant son décès. 
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1350 élèves ont repris le chemin 
de la maternelle, du primaire, du collège ou encore du lycée. 

Des effectifs en légère hausse, tous les postes d’enseignants pourvus et des établissements scolaires 
en parfait état, tels sont les constats qu’ont pu établir les élus et les services à l’occasion de la 
dernière rentrée des classes.
512 élèves fréquentent les écoles maternelles et primaires - 403 dans le public (Florian, Jules Ferry, 
Victor Hugo et Anatole France) et 109 dans le privé (Saint Pierre).
433 élèves sont inscrits en collèges - 335 dans le public (Léo Larguier) et 98 dans le privé (Villa 
Béchard). 405 lycéens suivent leur scolarité au LEP Pasteur     
 

Une classe bilingue au collège Léo Larguier 
Une nouveauté pour cette rentrée 2014, la création d’une classe 
bilingue en 6ème avec l’anglais et l’espagnol.

La rentrée 2014 s’est-elle bien passée ?
Oui, les effectifs restent globalement stables dans 
chaque école. Les travaux prévus pendant l’été ont 
été faits et les enfants de l’école Anatole France ont 
pu découvrir une cour toute refaite en harmonie avec 
le square Jean Macé. 
La nouveauté de cette année, c’est aussi et surtout 
la mise en place des temps d’activités périscolaires ! 
Enfants et enseignants expérimentent un tout nouveau 
rythme !

A ce propos, qu’en est-il de l’application de la 
réforme des rythmes scolaires ?
Dès 2013 et la promulgation de la loi, Patrick 
Malavieille et Fabienne Adjouadi alors adjointe à 
l’Education ont pris le taureau par les cornes et lancé 
une réflexion collective avec 
les enseignants, les parents et 
les associations locales et ont 
privilégié la réflexion. 
J’étais alors un des parents 
d’élèves et je participais à ces 
concertations. 
Je suis aujourd’hui adjointe 
à l’éducation et avec Mireille 
Gineys, conseillère municipale 
en charge de la réforme 
des rythmes scolaires, nous 
sommes fières d’avoir mis en 
place ce qui avait été décidé 
collectivement. Dès le premier 

jour de la rentrée, les enfants des écoles du centre ville 
ont bénéficié les lundis et les jeudis de 15h à 16h30 
d’activités diverses ainsi que les enfants des écoles 
de Trescol, les mardis et jeudis aux mêmes horaires. 
Une quinzaine d’activités différentes sont proposées 
aux enfants  par des intervenants et des animateurs 
qualifiés. Elles sont entièrement gratuites pour les 
familles.

Quel premier bilan en tirez-vous ? 
Les premiers retours sont bons mais il est trop tôt 
pour juger si les effets attendus de la réforme vont 
fonctionner. Pour rappel : le principe de décharger 
deux journées au profit d’une matinée supplémentaire 
- chez nous le mercredi - a été mis en place afin que 
l’apprentissage se déroule au moment où l’enfant a la 

meilleure capacité d’attention 
et de concentration : le matin, 
afin de favoriser la réussite 
scolaire. 
Mais d’ores et déjà, la simple 
résolution de faire découvrir 
le cirque, la cuisine, le yoga, 
le modelage, la musique, 
la danse, le bricolage, le 
sport etc… à tous, et plus 
particulièrement aux enfants 
qui n’y avaient pas accès, est 
une belle aventure !  99%  des 
enfants inscrits dans les écoles 
participent aux activités.

3 questions / 3 réponses à Sophie Millot, 
Adjointe au Maire en charge 

de l’Education 
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en parfait état, tels sont les constats qu’ont pu établir les élus et les services à l’occasion de la 
dernière rentrée des classes.
512 élèves fréquentent les écoles maternelles et primaires - 403 dans le public (Florian, Jules Ferry, 
Victor Hugo et Anatole France) et 109 dans le privé (Saint Pierre).
433 élèves sont inscrits en collèges - 335 dans le public (Léo Larguier) et 98 dans le privé (Villa 
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Une classe bilingue au collège Léo Larguier 
Une nouveauté pour cette rentrée 2014, la création d’une classe 
bilingue en 6ème avec l’anglais et l’espagnol.

Rythmes scolaires : comment cela fonctionne ? 

Depuis plus d’un an, la municipalité concerte 
l’ensemble de la communauté éducative afin 
d’organiser la réforme des rythmes scolaires. Le 
projet éducatif territorial validé par l’Education 
Nationale est le fruit d’une réflexion en lien avec les 
professionnels mais aussi le résultat des actions que 
la commune et le centre social mènent au travers de 
divers contrats (Réseau Réussite Scolaire, Contrat 
Enfance-Jeunesse, Projet Inter Générationnel, 
CLSPD…). 
Des activités entièrement gratuites pour les 
familles. 
Les temps d’activités périscolaires procurent 
aux enfants l’accès à la culture et aux divers 
savoirs dans les domaines artistiques, sportifs, de 
l’informatique, de la musique, de la littérature et de 
l’éveil linguistique. 
Les agents spécialisés des écoles maternelles 

( A T S E M ) 
e n c a d r e n t 
les activités 
dans les 
é c o l e s 
maternelles 
auprès des 
animateurs 
diplômés et des 
intervenants des associations.
Dans les écoles primaires, les animateurs du 
centre de loisirs viennent compléter le personnel 
d’encadrement. 
En pratique…
Les rythmes scolaires s’appliquent en alternance 
dans les écoles du centre ville et de Trescol, 2 jours 
par semaine pour une durée d’activités périscolaires 
de 3 heures (2 x 1h30) 

Ecoles Lundi Mardi Mercredi Jeudi Vendredi

Jules Ferry
Anatole France

Cours
09h00-12h00 
13h30-15h00

Temps Activités 
Périscolaires
15h00-16h30

Cours
09h00-12h00 
13h30-16h30

Cours
09h00
12h00

Cours
09h00-12h00 
13h30-15h00

Temps Activités 
Périscolaires
15h00-16h30

Cours
09h00-12h00 
13h30-16h30

Florian
Victor Hugo

Cours
09h00-12h00 
13h30-16h30

Cours
09h00-12h00 
13h30-15h00

Temps Activités 
Périscolaires
15h00-16h30

Cours
09h00
12h00 

Cours
09h00-12h00 
13h30-16h30

Cours
09h00-12h00 
13h30-15h00

Temps Activités 
Périscolaires
15h00-16h30

Coût de la réforme pour la collectivité : 67 000 € (soit 152 € par an et par élève)
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Les ados sont dans la course !
Dans le cadre des actions « sport et santé » en partenariat avec l’Ufolep, la Ligue contre le 
cancer, Réséda, l’Association de Défense, d’Éducation et d’Information des Consommateurs, 
les élèves de Léo Larguier et des cours moyens des écoles du secteur ont participé au cross 
ainsi qu’à différents ateliers. 

Un engagement en faveur de l’éducation à l’énergie  
Grâce au réseau éducation, nature, environnement (RENE) et à la Maison de la Nature et 
de l’Environnement, la classe Ulis (unité localisée pour l’inclusion scolaire) du collège Léo 
Larguier a découvert le passé minier de La Grand’Combe lors de leur visite à la Maison du 
Mineur. 

Ginette Masson a quitté l’école Saint-Pierre pour la 
campagne berrichonne.   

Après 21 rentrées effectuées dans 
l’établissement, Ginette Masson 
fait valoir ses droits à la retraite. 
A l’occasion de la remise des 
calculettes aux élèves entrant en 
6ème, Patrick Malavieille, Sophie 
Millot, Nicolas Casado et Anne-
Claire Dumas lui ont offert un 
bouquet de fleurs. 
« Les rapports que nous avons 
entretenus ont toujours été 
constructifs, sincères et loyaux. 
Vous nous manquerez » a déclaré le 
maire à qui les élèves ont remis un 
très beau recueil de poèmes.
La nouvelle directrice de l’école 
Saint-Pierre est Catherine Gibert.

Les futurs collégiens récompensés
Les élèves du privé et du public en partance pour le collège ont été récompensés par la municipalité. Les CM2 des 
écoles Saint-Pierre, Victor Hugo et Anatole France sont désormais équipés d’une calculette, une fourniture bien 
utile pour aborder les mathématiques !
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Le permis 
« piéton » : 
c’est pas un 
gadget !

Avant le départ en vacances, les 
élèves de CE2-CM1 de  l’école 
Anatole France ont planché sur le 
comportement des piétons soumis 
dans la rue à d’innombrables 
dangers. Le gendarme Nicolas 
Habbelhadi a remis 12 permis 
« piéton » récompensant les 
meilleurs résultats au test de 
connaissances.

Les nouveaux aménagements de 
la cour de l’école Anatole France
Durant les vacances, la cour de l’école primaire s’est 
refait une beauté. Un muret de pierres sèches a été 
réalisé et un récupérateur d’eau de pluie installé pour 
l’arrosage des plantations des écoliers.

Un nouveau look pour la façade 
de la Villa Béchard 
La réfection de la façade du collège privé a débuté 
durant l’été et elle est aujourd’hui, en cours 
d’achèvement. Effectués par l’entreprise Soubras, 
les travaux de peinture donnent à la 
façade du bâtiment un sérieux coup 
de jeune.



La réunion publique 
d’information concernant 
le Plan Particulier 
d’Intervention en cas de 
rupture du barrage de 
Sainte Cécile d’Andorge 
s’est tenue le 23 juin 
dernier en mairie de La 
Grand’Combe devant 

80 personnes dont les maires et les élus des 
communes concernées : La Grand’Combe, Les 
Salles du Gardon, Branoux-les-Taillades, Laval-
Pradel, Sainte-Cécile d’Andorge et Saint-Martin-
de-Valgalgues ainsi que le Commandant de la 
brigade de gendarmerie de La Grand’Combe.

Un ouvrage sain
Patrice Thomas 
du Conseil Géné-
ral a rappelé 
que le barrage, 
propr iété du 
Département, a 
été mis en eau 
en 1967. Il assure 
principalement la 
fonction d’écrêteur 

de crues à l’automne et au printemps et participe 
également au soutien des débits d’étiage en 
période estivale.
 

3 niveaux d’alerte 
n le principe de vigilance renforcée (fortes pluies 

sans risque de débordement du Gardon)
n le principe de préoccupation sérieuse 

(précipitations abondantes avec risque de 
débordement du Gardon)

n le principe de péril imminent (menace de 
rupture du barrage pouvant entrainer une vague 
de 14 mètres de haut déferlant sur le Pays 
Grand’Combien)  

3 moyens d’avertissement à la population  
n France Bleu Gard Lozère (103.8 

MHz : ayez un transistor à piles en 
cas de coupure d’électricité)

n les sirènes
n l’automate d’appels téléphoniques

4 points de rassemblement des 
évacués (PRE)
Ce sont les lieux signalés par ce 
panneau que vous devez rejoindre 
à pied dès réception de l’ordre 
d’évacuation. Ces points sont situés 
hors de la zone submersion.

n rue des Sources (lotissement de La Levade)
n intersection des routes de Champclauson et de 

La Levade
n place de l’Arboux
n quartier haut de Ribes

Le document qui vous est distribué 
avec ce bulletin municipal est a garder

à portée de main.

LE PLAN PARTICULIER D’INTERVENTION 
du barrage de Sainte-Cécile d’AndorgeJOURNAL D’INFORMATIONS MUNICIPALES

De nouveaux décors pour Trescol
Après La Levade et la démolition des immeubles insalubres 
de la rue Jules Guesde, le bailleur Néolia poursuit la 
dédensification de son patrimoine immobilier vétuste 
dans le quartier du Trucal à Trescol. Les travaux conduits 
par l’entreprise Jouvert ont libéré de nouvelles parcelles 
permettant d’aérer les ilots d’habitations en prévision des 
aménagements paysagers et des aires de stationnement. 
Et ça bouge également chez les propriétaires privés dont 

certains ont engagé des travaux de rénovation de façade.
Vous décidez de rénover votre façade ?
La municipalité s’engage à vos côtés.

Informez-vous en mairie – services techniques 
Tel 04 66 54 68 64
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Le PRAE Humphry Davy en phase de commercialisation
Les travaux des aménagements des espaces publics et des 
réseaux (accès, allées et voies de circulation, mâts d’éclairage, 
mobiliers urbains et plantations d’arbres et de végétaux) du parc 
régional d’activités économiques sont désormais terminés. 
Les 9 parcelles clôturées et placées sous vidéo surveillance ont 
une surface comprise entre 3200 et 7000 m2 mais modulables à 
l’envie et aux besoins de l’entreprise. 
Elles sont toutes équipées pour le branchement numérique et la 
fibre optique. Le raccordement au haut débit se fera par le pont 
Georges Frêche dont les travaux débuteront l’année prochaine.  

La Grand’Combe bénéficie des aides à finalités régionales
Patrick Malavieille avait en son temps sollicité le président Christian Bourquin dans le cadre des aides à 
finalités régionales (A.F.R.) que la Région Languedoc Roussillon octroie en lien avec l’Etat et l’Europe.
Ces aides font l’objet de zonages à l’appréciation du préfet de Région et sous l’autorité de Matignon.  
La Grand’Combe est classée dans la liste des communes bénéficiant des aides à finalités régionales 
pour 2014 à 2020. Concrètement, les aides des pouvoirs publics aux entreprises pourront être accordées 
de manière très encadrée mais à des taux préférentiels en fonction de la typologie du projet présenté.  
Il s’agit d’une bonne nouvelle pour les futurs entrepreneurs qui choisiront de s’installer sur le parc régional 
d’activités économiques Humphry Davy.

L’installation de la première 
entreprise est prévue courant 
2015.

1 projet ? 1 idée d’installation ?

3 interlocuteurs

Région Languedoc Roussillon
service des PRAE 

04 34 35 76 98
parcs.eco@cr-languedocroussillon.fr

Languedoc Roussillon 
Aménagement

service Aménagement 
04 34 35 22 15

v.guillot@lr-amenagement.fr

Invest Sud de France
Tel 04 67 22 94 77

contact@investsuddefrance.com

De nouveaux décors pour Trescol
Après La Levade et la démolition des immeubles insalubres 
de la rue Jules Guesde, le bailleur Néolia poursuit la 
dédensification de son patrimoine immobilier vétuste 
dans le quartier du Trucal à Trescol. Les travaux conduits 
par l’entreprise Jouvert ont libéré de nouvelles parcelles 
permettant d’aérer les ilots d’habitations en prévision des 
aménagements paysagers et des aires de stationnement. 
Et ça bouge également chez les propriétaires privés dont 

certains ont engagé des travaux de rénovation de façade.
Vous décidez de rénover votre façade ?
La municipalité s’engage à vos côtés.

Informez-vous en mairie – services techniques 
Tel 04 66 54 68 64

Après les pluies diluviennes du 20 septembre, la solidarité s’organise 
Les fortes précipitations qui ont frappé le pays grand’combien et le bassin alésien dans la nuit du vendredi au samedi 20 
septembre ont causé de gros dégâts. Le centre de la dépression se situant sur Saint-Martin-de-Valgalgues et les quartiers 
du Moulinet et de Tamaris à Alès, les communes limitrophes à savoir Cendras, Laval-Pradel et Les Salles-du Gardon ont 
aussi enregistré d’importants désordres au niveau des voiries et bâtiments communaux, des murs de soutènement et dans 
les maisons surtout à Laval, La Blaquière et La Tour. Présent sur le terrain et parcourant les communes sinistrées, Patrick 
Malavieille a très vite dépêché une équipe de personnels communaux et intercommunaux sur la localité de Saint-Martin-de-
Valgalgues en grande partie ravagée. Il est également intervenu auprès du préfet pour que les communes sinistrées soient 
classées en catastrophe naturelle. 

A Saint-Martin, 
les élus procèdent 
à l’inventaire des 
zones sinistrées. 

Aux Salles-du-
Gardon, le quartier 
de La Tour n’a pas 
été épargné par la 
furie des eaux.

l’école Langevin-
Wallon est 

complètement 
dévastée. 



Le Conseil Local 
de Sécurité et 
de Prévention de 
la Délinquance, 
CLSPD, s’est réuni le 
jeudi 19 Juin sous la 
présidence du maire, 
Patrick Malavieille 
et en présence du 
sous préfet d’Alès et 
du procureur de la 
République.
Annie Arcangioli, adjointe à la Tranquillité 
Publique et à la Prévention, chargée 
du CLSPD, a accueilli les différents 
partenaires et les élus dans la salle du 
conseil municipal.
Le bilan des quatre dernières années a 
été qualifié de « positif » par le sous préfet 
alors que les délits liés aux violences 
faites aux femmes, au désœuvrement 
des jeunes et aux infractions au code 
de la route est en baisse, constatera le 
commandant la brigade de gendarmerie 
de La Grand’Combe. 
La formation dispensée auprès du 
personnel du centre social et les opérations 
de sensibilisation et de prévention menées 
de façon ludique (théâtre, forum et 
expositions) auprès des scolaires et des 
jeunes ont également porté leurs fruits.
Concernant les difficultés des jeunes en 
prise au désœuvrement, l’accent a été mis 
sur les chantiers éducatifs qui initient les 

jeunes au monde du travail. A ce propos, le 
maire rappelle sa volonté à les développer.  
3 axes de travail ont été retenus pour 
2014-2017 :
n  les actions envers la délinquance 

juvénile suivies par Karine Montenez, 
adjointe à l’Action Sociale, 

n  les actions envers  les violences 
intrafamiliales pilotées par Aziza 
Bedjaoui, conseillère municipale 
déléguée à la Jeunesse,

n  les actions garantissant la tranquillité 
publique sous l’égide de Norbert 
Jouvert, conseiller municipal délégué 
au Logement. 

« Je serai vigilant au maintien de l’aide 
apportée par l’Etat », a conclu le sous préfet 
alors que le procureur de la République a 
approuvé la volonté municipale d’accroître 
le partenariat avec le service de Probation 
et d’Insertion d’Ales au travers des travaux 
d’intérêt général.

RETOURS D’ACTUALITES

Politique de la ville :  des quartiers prioritaires pour une 
meilleure cohésion sociale
Le ministre de la Politique de la Ville a reconsidéré la carte des 
quartiers prioritaires bénéficiant des contrats de ville. La Levade, 
le hameau de Ravin, Trescol, Les Pelouses, Le Riste, le centre 
ville, l’Arboux et Aubignac entrent en géographie prioritaire.    
Les crédits affectés soutiennent les actions et les politiques 
locales visant à compenser les inégalités territoriales.

Sandrine met la main à la pâte  
Sandrine s’est installée avec sa 
famille à Champclauson, il y a une 
petite dizaine d’années. Séduite 
par la qualité de vie du quartier, 
l’idée de rouvrir un commerce de 
proximité s’impose peu à peu dans 
son esprit. Sandrine découvre qu’il 
existait autrefois, la boulangerie 

André officiant également d’épicerie. Elle s’inscrit donc à une 
formation et apprend son métier auprès de deux boulangers du 
bassin alésien. Les travaux de remise en état et de la boutique 
et du four représentent de lourds investissements. Sandrine 
fait appel au financement participatif, le crowdfunding : le 
porteur de projet et les personnes souhaitant investir sont mis 
en relation par le canal d’internet.Les contacts se multiplient 
comme des petits pains et la municipalité se porte solidaire du 
projet. La première fournée est attendue en octobre.

Pour en savoir plus sur la boulangerie 
« chez les Voisins » : 06 50 14 62 80   

chezlesvoisinsboulangerie@gmail.com 

Le Conseil Local de Sécurité et de Prévention 
de la Délinquance en ordre de marche
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Très Haut Débit : l’arrivée 
de la fibre optique d’ici 
fin 2015

Didier DART, conseiller municipal 
délégué aux nouvelles technologies et à 
la communication est chargé de mettre 

en œuvre un projet de « territoire numérique » lié à la commercialisation du 
parc régional d’activités économiques Humphry Davy. L’objectif est la mise en 
place du Très Haut Débit – ADSL – avec l’arrivée de la fibre optique dans les 
administrations, chez les partenaires économiques et les particuliers. 

Les enjeux du Très Haut Débit 
n  développer l’économie et l’attractivité du territoire pour créer et 

maintenir l’emploi sur le territoire avec comme axe central le PRAE
n  mettre en place de nouveaux services et usages pourvoyeurs 

d’emplois dans les domaines de l’aide à la personne, la santé, la 
culture, la formation, l’éducation, le tourisme…

n  améliorer les services rendus entre la collectivité et le particulier avec 
l’@-administration, l’@-santé, la téléconsultation, télésurveillance…

L’ensemble de ces mesures 
va se traduire par la création 
d’une ZAN, zone d’activité 
numérique, en partenariat 
avec l’Europe, l’Etat, la 
Région, Orange, la Chambre 
de Commerce et d’Industrie 
et tous les partenaires publics 
ou privés.

à hauteur du PRAE, la fibre optique 
passera par le futur pont Georges 
Frêche

Réforme territoriale : 
vers un rapprochement 
Alès – La Grand’Combe 

La réforme territoriale, en cours de discussion à l’Assemblée 
Nationale et au Sénat, porte le seuil de viabilité des communautés 
de communes à 20 000 habitants. Elle modifierait donc les 
institutions territoriales d’aujourd’hui. Au-delà de ce seuil, 
des questions essentielles se posent :  projets de territoires et 
bassins de vie ou encore compétences transférées. Le Pays 
Grand’Combien, composé de neuf communes pour près de 
14 000 habitants serait donc impacté par ces nouvelles mesures.
Patrick Malavieille, a saisi le préfet du Gard, par courrier.
« Notre territoire qui s’est bâti autour des valeurs que sont la 
solidarité et le partage issues de générations soudées autour 
de la mine, a besoin de soutien, comme beaucoup de nos aires 
semi-urbaines, mais aussi d’un projet de développement fort 
et ambitieux. Il a de très fortes potentialités (zones d’activités 
économiques, paysages, tissu associatif) qui ne demandent qu’à 
se déployer pour le bien commun et de chacun.
De toujours, les élus qui se sont succédés aux affaires municipales, 
cantonales et intercommunales ont recherché des coopérations 
mutuellement avantageuses avec leurs voisins. C’est ainsi que le 
Pays Grand’Combien est membre du SMIRITOM, du Pays des 
Cévennes, de l’association Alès Myriapolis…
Toutes ces coopérations, mais aussi les bassins de vie, de santé 
et de chalandise, nous portent tout naturellement vers Alès.
C’est pourquoi je vous sollicite afin que vos services puissent, 
sans délais, étudier les conséquences d’un rapprochement du 
Pays Grand’Combien avec Alès Agglomération.
Cette étude devrait porter sur les compétences exercées 
actuellement par les deux entités et celles à venir, mais aussi 
sur le devenir des syndicats (eau, crèche, DFCI…) et enfin sur le 
personnel qui mérite une attention toute particulière dans le cadre 
de ces changements importants ».

AVECAUDACE
ALLONSPLUSLOIN
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Séquence télé, ciné séance
La maison du Mineur et le Puits Ricard ont été 
les vedettes d’un documentaire illustrant la 
série «Paysages d’ici et d’ailleurs » produite par 
la chaine de télévision ARTE. 

Sa diffusion sur le petit écran est prévue pour l’hiver prochain.  
Le petit-fils de Charlie Chaplin, acteur grand’combien  

Le temps du tournage au Puits Fontaine à 
Champclauson, Julien Ronet a été l’hôte 
de la « capitale ». Le film Stalking (Traquer) 
produit par Antoine Ros et dans lequel figure 
au générique une cinquantaine de figurants 

grand’combiens sortira sur les écrans, mi 2015. 

L’ENCRE ET LA PLUME

Le dispositif 
Achat-Ville 
est lancé

Le président Francis  Ca-
banat et 
les techni-
ciens de la 
CCI Alès-
Cévennes 
ont mis à 

l’honneur l’engagement des 
commerçants grand’com-
biens pour dynamiser leur 
enseigne grâce à des ac-
tions innovantes : le dis-
positif achat ville complète 
les ventes en magasin par 
celles en ligne en s’adap-
tant aux nouveaux compor-
tements de la clientèle. 

Des vitrines pour sensibiliser 
sur la proximité
En partenariat avec l’UCIA-PL, la municipalité, le 
FISAC et les propriétaires, une série de vitrines 
des rues Pasteur, Zola et Anatole France ont été 
habillées de superbes photos. Elles signalent la 
vacance du local tout en attirant le regard sur un 
évènement, un lieu ou un monument de la ville. 

Bel hommage de 
l’amicale des Algériens 
en Europe 
Le président Foudil Djoudi et les membres 
de l’association ont rendu hommage 
aux mineurs algériens qui ont participé 
à la fabuleuse épopée du charbon en 
Cévennes en déposant une gerbe devant 
la stèle dédiée aux Gueules Noires du 
Pays Grand’Combien.
La communauté turque éprouvée par la 
catastrophe minière de Soma s’est jointe à 
la cérémonie aux côtés des représentants 
de la municipalité. 

Le Conseil Supérieur 
de l’Audiovisuel communique

La diffusion des 6 nouvelles chaînes en 
haute définition, HD1, L’Equipe HD, 6ter, 
Numéro 23, RMC Découverte et Chérie 
25 déjà présentes sur la TNT se fera  
également par la voie hertzienne terrestre 
à La Grand’Combe à compter du 23 
septembre 2014.
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La Sécurité Sociale dans les Mines, c’est 120 
ans au service de la santé
La Carmi Sud-Est et son offre en santé Filieris ont mis les petits 
plats dans les grands pour accompagner les 120 ans de sécurité 
sociale dans les mines. 
Tout un programme de festivités… (pour se refaire une santé) a 
été proposé sans modération pour un régime minier de qualité.

Une fresque à la mémoire de Nelson Mandela 
Elle a été réalisée par l’association Tedac à l’entrée du passage sous 
la voie SNCF allant du centre ville au quartier des Pelouses. 
Philippe Darras en charge des chantiers éducatifs a organisé un 
concours dans les écoles de la ville, les collèges et le lycée.   C’est le 
projet de Gaëlle Gilles élève en Terminale BAC SPVL au lycée Pasteur 
qui a servi d’esquisse et Nordine Sélami, diplômé des Beaux Arts, a 
été chargé de finaliser le projet. La fresque a été peinte début juillet par 

Marine, Samuel, 
Kamel et Gaëlle. 

L’inauguration
de l’avenue Nelson 
Mandela (des 
Tuileries à La Pise) 
aura lieu le
Vendredi 5 
Décembre 2014

Eté pluvieux, été herbeux 
La météo de l’été a favorisé la pousse de 
l’herbe et les employés communaux ont eu 
fort à faire dans les différents quartiers de la 
ville.
Une préoccupation majeure des services 
pas toujours aidés par l’incivisme de certains 
automobilistes ne respectant pas les arrêtés ! 

Des permanences de quartier très suivies 
La nouvelle équipe municipale 
avait promis de les organiser : 
Christian Brun, adjoint au cadre de 
vie et les élus de quartier ont tenu 
leurs premières permanences de 
proximité.
Les problèmes de voirie, de vitesse, 
d’enlèvement des encombrants 
sont les questions qui reviennent 
le plus souvent, auxquelles il faut 
apporter des solutions rapides et 
adaptées.

La ville poursuit la 
rénovation de l’éclairage 
public
+ 26 000 € pour la nouvelle 
tranche concernant le 
lotissement de l’Arboux

Changer les mâts d’éclairage 
public n’est pas anodin : outre 

l’aspect esthétique, il y a surtout le 
souci d’économiser l’énergie avec l’emploi 
d’ampoules basse consommation.  



EXPRESSIONS DES GROUPES POLITIQUES
Elus Communistes et 
Républicains 

Le 28 septembre prochain se dérouleront les 
élections sénatoriales dans notre département. 
De par le mode de scrutin, les sénateurs sont 
les représentants des collectivités territoriales 
au sein du parlement. L’enjeu de cette élection 
n’est autre que le projet de réforme territoriale 
au regard de laquelle les délégués du groupe 
communiste et républicain se prononceront 
contre. Alors que nous ressentons dans nos 
rencontres avec la population un besoin 
grandissant de proximité et de rapprochement 
des élus et des citoyens, la disparition des 
départements et la fusion des régions suscitent 
l’inquiétude. Sur un territoire comme le nôtre, 
l’éloignement des centres de décisions ainsi 
que la perte de la clause de compétence 
générale constitueraient un réel danger. Dès 
2017, devrait s’appliquer la première partie du 
projet de réforme territoriale avec les nouveaux 
seuils de population pour les communautés 
de communes. Si la question de l’adhésion 
à l’Agglomération du Grand Alès ne se pose 
pratiquement plus, en revanche, c’est la 
place de notre commune au sein de cette 
grande entité qui est en question. Les élus du 
groupe communiste et républicain veilleront à 
ce que La Grand’Combe soit reconnue à sa 
juste valeur, ses projets et les intérêts de sa 
population soutenus pleinement.

Annie ARCANGIOLI 
Claude BAUDUCCO 
Nicolas CASADO
Pascale EUGENE 
Michèle JAUZIN 
Youssef MAHOUCHE 
Patrick MALAVIEILLE 
Sophie MILLOT 
André SERRANO

Elus Socialistes et 
Apparentés

Tout au long de l’été, l’équipe municipale vous 
a proposé un festin d’animations. En juin tout 
d’abord avec le concert de ZAHO suivi sur 
la place Jean Jaurès, d’un air de rumba,  les 
sons et lumières des Jeudis du Puits et une 
Fête Nationale que les Grand’Combiens ont 
très largement appréciée. Oser l’audace de 
l’eau et de l’image a fait de ce 14 Juillet un 
moment extraordinaire.
Les moments de détente et de divertissement 
ne doivent pas nous faire oublier dans ces 
moments difficiles, les préoccupations du 
quotidien. C’est ainsi que nous travaillons dès 
maintenant sur les challenges de demain avec 
la création de la zone d’activité numérique 
et la fibre optique qui desservira le PRAE en 
2015 afin d’accueillir de nouvelles entreprises 
exerçant dans le mode du numérique, les 
programmes de rénovations des logements 
sociaux d’Habitat du Gard, l’éco-quartier 
La Forêt : autant d’actions qui vont dans un 
même sens, le renouveau économique et 
contribuent à donner une autre image, une 
autre dimension à notre cité.
Autant de dossiers auxquels le groupe 
socialiste participe pour l’avenir de La 
Grand’Combe …  Avec audace toujours et 
encore.  

Aziza BEDJAOUI 
André BRUN
Didier DART 
Martine FERNANDEZ 
Norbert JOUVERT 
Karine MONTENEZ
Joseph PEREZ
Marie-Line PORTALEZ
Marie-Claude SOUSTELLE  

Elus d’Union pour le 
Renouveau

Nous proposons le rattachement de la 
communauté des communes du Pays 
Grand’Combien à l’agglomération d’Alès. 
Cette proposition a fait l’objet d’une 
présentation détaillée et motivée dans notre 
projet à l’occasion des élections municipales 
et intercommunales. Rappelons les principales 
raisons et avantages de ce rattachement : 
la gestion des services avec des avantages 
certains liés à des économies d’échelles dans 
les différents services rendus (transports, eau 
et assainissement, ramassage et traitement 
des ordures ménagères, installations sportives 
et culturelles …), le développement avec 
l’accès à des moyens plus importants sur 
lesquels nos communes pourront s’appuyer 
afin de se développer (recherche, accueil 
et soutien aux entreprises, développement 
durable, tourisme), la stabilisation voire la 
diminution de la pression fiscale locale qui 
conditionne le mieux-vivre et le développement 
de notre territoire.Avec ce rattachement à 
Alès Agglomération, nous ferons gagner 
notre territoire cévenol pour le mieux-vivre de 
notre population ! Partageons nos idées pour 
construire l’Avenir ; telle est notre devise !

Colette ANDRE-MARTIN
Ludovic BOUIX
Jean-Louis CHAPUS 
Rosemonde JOUVE
Mohamed NOUI
Line SANZ 

Elus de la Société Civile 

La rentrée consommée, nous allons très vite 
arriver à la commémoration de l’armistice du 
11 novembre 1918 qui, cette année, dans le 
cadre du centenaire de la Première Guerre 
mondiale, s’accompagnera de différentes 
manifestations mémorielles.
Elles seront le prélude à la célébration de 
Jean Jaurès, personnage central des fêtes de 
Charbon Ardent 2014.
Le grand tribun politique combattait 
férocement la course à l’abîme d’alors. Notre 
ville a payé un lourd tribut à la Guerre de 14-
18. Trois cent trente jeunes Grand’Combiens 
perdront la vie durant les quatre années de cet 
interminable conflit.
Au-delà de tous les épisodes douloureux, 
des charniers et des massacres, subsiste 
la réhabilitation collective des fusillés pour 
l’exemple, car dans le plus souvent des cas, 
c’est dans les cantonnements, les exercices, 
les corvées ou à l’arrière du front, qu’a lieu la 
désobéissance et non au combat. 
Aussi, ce cycle mémoriel doit constituer une 
ode pour la Paix, la Justice et l’Egalité : trois 
valeurs aujourd’hui en perte de repères.

André ALBEROLA 
Christian BRUN
Anne-Claire DUMAS
Allain FAURE
Mireille GINEYS   

Nouvelles démissions au sein du groupe  Union pour le Renouveau
Après les démissions de Daniel Vignes, Sylviane Reiter, Marcel Chambon, Alain 
Larnac, Dominique Viala et plus récemment de Céline Ferrer et Odyle Chausse, 
le groupe de Ludovic Bouix se compose des élus signataires de la tribune ci-
dessus. 
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Septembre
Dimanche 28
Elections sénatoriales 
Mardi 30 
Professionnels éclairagistes du 
Languedoc Roussillon - Puits Ricard 
Son et Lumière 
Du mardi 30 au jeudi 09 octobre 
Exposition «La Grande Guerre»
Médiathèque Germinal

Octobre 
Mercredi 8
Rencontre-débat « les enjeux du 
vieillissement - salle Marcel Pagnol  
Dimanche 12
Vide grenier à Champclauson - place 
de l’église 
Lundi 13 – Samedi 18
Semaine Bleue « A tout âge : créatif 
et citoyen » 
Mercredi 15
Marche Découverte et Créative
Centre ville 
Jeudi 16
Thé dansant - salle Marcel Pagnol
Du vendredi 17 au mercredi 5 
novembre
Exposition «Mémoire de la Grande 
Guerre» - Médiathèque Germinal
Vendredi 17
Après-midi récréatif - Maison de 
retraite Maurice Larguier  
Samedi 18
Présentation-dédicace du livre de 
Jacky Nicolas « La Grand’Combe au 

temps du Camp Fougères et de la 
Clède » 
Vendredi 24
Les Voix animées - Chants « a 
cappella » - Temple de Trescol

Novembre
Du lundi 3 au dimanche 16
Expo «Première guerre Mondiale» 
Médiathèque Germinal
Vendredi 7 - Mardi 12
Commémoration du centenaire de la 
Grande Guerre 
Mardi 11
Cérémonie commémorative de 
l’Armistice du 11 Novembre 1918
place Jean Jaurès 
Mardi 18
Conférence - 150ème anniversaire de 
la mort de Mathieu Lacroix
Médiathèque Germinal
Mardi 25
Conseil Municipal
Du mardi 25 au samedi 29
Exposition de costumes - Vêtements 
d’époque de poilu, d’infirmière…
Médiathèque Germinal
Vendredi 28
Ste Barbe/Charbon Ardent 2014 
Vernissage expo Essor Cévenol 
Maison du Mineur

Décembre
Mardi 2
Ste Barbe/Charbon Ardent 2014 
Conférence de J.M. Faidit « Jean 
Jaurès à Nîmes et dans le Gard » 
salle Pagnol

Mercredi 3 
Ste Barbe 
Charbon Ardent 
2014
Théâtre 
jeune public - 
Médiathèque 
Germinal  
Jeudi 4
Ste Barbe/
Charbon Ardent 2014
Bal « Thé dansant des placières et 
des mineurs » - Maison du Mineur 
Hommage aux Gueules Noires
stèle de la vallée Ricard 
Soirée « Boulevard du Rock »
salle Marcel Pagnol 
Vendredi 5
Inauguration de l’avenue Nelson 
Mandela
Ste Barbe/Charbon Ardent 2014 
« Le Puits est à nous »
Son & Lumière
Concert Orchestre Variation’s
Samedi 6
Ste Barbe/Charbon Ardent 2014
Vernissage expo Le Peintre créatif 
Office de Tourisme
Folklore Les Joyeux Mineurs
parvis de l’église 
Compagnie de danse X-Sud
Hôtel de ville
Hommage à Jean Jaurès avec la 
compagnie Délirium Lumens et 
Cirkvost - place Jean Jaurès
Animations musicales 
Dimanche 7
Ste Barbe/Charbon Ardent 2014
Messe de Sainte Barbe 
Hommage aux Gueules Noires
place Jean Jaurès 
Mardi 9
Conseil de communauté 

LA GRAND’COMBE SAINTE-BARBE 2014

CHARBON
  ARDENT

Renseignement : 04 66 55 76 12
www.lagrandcombe.fr - www.paysgrandcombien.fr
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Il y a 100 ans, 
la Grande Guerre  

Un comité de mémoire de 14-18 piloté 
par Nicolas Casado délégué au protocole 
et André Alberola en charge des grands 
évènements, s’est constitué pour préparer 
les manifestations commémoratives du 
centenaire de la Grande Guerre. L’UFAC, les 
établissements scolaires, la médiathèque, 
Perdansa, les Joyeux Mineurs et le 
chorégraphe – plasticien, Laurent Pichaud 
participeront aux rendez-vous (expositions, 
conférence, projections…) durant la semaine 
qui précédera la cérémonie de l’Armistice 
du 11 novembre 1918.  Le programme des 
manifestations est en cours d’élaboration. 
Toutes les personnes ayant des 
documents se rapportant à la guerre 
de 14-18 sur le territoire du Pays 
Grand’Combien peuvent contacter la 
mairie.



❶ Zaho, captivante et rayonnante 
triomphe au Festival des Jeunes 
devant plus de 4000 jeunes. 
Partenaire du festival, l’association MFK 
peut être satisfaite de cette belle soirée 
d’été au théâtre de verdure.
❷ Les œuvres de Paul Courtin 
nous transportent des Cévennes en 
Provence 
❸ Quand les regards se posent sur 
les œuvres de l’Essor cévenol  

Lors du 70ème anniversaire de l’association, Daniel Cros, reçoit la médaille de la ville des mains du 
Premier Magistrat.
❹ L’église de La Grand’Combe fête ses 150 ans
Le 12 juin 1864, l’édifice religieux le plus vaste du département était consacré. Un siècle et demi après, 
le père Michel Guilhot et Monseigneur Wattebled célèbrent cet anniversaire sous une voûte entièrement 
restaurée.
❺ Un air de Versailles et d’Alhambra pour célébrer le 14 Juillet
Chrystal Group, spécialiste de l’eau, du son, de la lumière et du feu a illuminé et enflammé la nuit 
grand’combienne. Une très belle soirée due aussi au spectacle Cabaret et à l’orchestre Krystal Noir.
❻ Ellipsos, un quator qui a du souffle
Les quatre jeunes saxophonistes ont charmé les mélomanes en interprétant des airs de Gospel et 
Negros Spirituals.
❼ L’accordéon formi-formi-formidable de Benoit Nortier 
Le jeune prodige du piano à bretelles, accompagné par six autres accordéonistes ont entrainé la foule 
sur des airs de musette.
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